

Chapitre 5 – Grandes figures de la Bible

Texte 4 p. 152 – Abraham et Isaac

Abraham est un des nombreux descendants de Noé. Longtemps, lui-même n'a pas eu d'enfant, mais alors qu'il se croyait trop vieux, Dieu lui a donné un fils : Isaac, devenu aujourd'hui adolescent.

« Abraham ! » dit une voix.

Abraham avait entendu la voix de Dieu bien souvent, tantôt douce comme la pluie, tantôt puissante comme la tempête qui fait rage dans les plaines, et d'autres fois encore calme et claire sous le ciel étoilé. Mais
5 cette fois, la voix était différente. Cette voix venait de lui-même, du plus profond de son être. Elle venait d'un lieu secret dans le cœur d'Abraham, celui où reposaient tous ses espoirs et ses craintes, où il chérissait son fils Isaac.

« Abraham ! » répéta la voix insistante et impérieuse. « Emmène ton fils
10 unique, lui dit Dieu. Rends-toi dans les terres de Moriah et là-bas sacrifie-moi ton fils. »

Sacrifier son fils ? Saisir son fils bien-aimé, l'attacher sur un autel et le tuer ? C'était ainsi que procédaient les barbares. Ils offraient leurs enfants à des idoles¹ de pierre, mais eux ne connaissent pas Dieu et son amour.
15 La terreur envahit le cœur d'Abraham, un trouble terrible, semblable à un ouragan, qui déracinait toutes ses certitudes.

À cet instant, le monde entier lui parut plongé dans les ténèbres.

Mais la voix était claire et l'ordre venait de Dieu lui-même. Alors Abraham obéit.

20 Très tôt le matin suivant, il sella son âne et le chargea de fagots de bois pour le feu. Il emmena deux serviteurs et son fils Isaac. Ils partirent pour les terres de Moriah. Abraham dit à ses compagnons qu'il allait rendre hommage à Dieu, mais personne ne savait ce qui se cachait réellement dans son cœur.

25 Au troisième jour, ils arrivèrent en vue des montagnes de Moriah.

« Voici l'endroit », dit Abraham. Il se tourna vers ses serviteurs et leur dit : « Restez ici avec l'âne. Isaac et moi allons partir seuls. Nous célébrerons Dieu ensemble, puis... »

Il fit une pause, regarda ses serviteurs et son fils qui lui souriait. « Ensuite,

30 nous reviendrons vers vous », ajouta-t-il.

Il ne savait pas comment cela serait possible. Il ne savait plus rien, il avait l'impression d'avoir la tête vide, mais il faisait confiance à Dieu.

Il demanda à Isaac de porter le bois et prit un couteau et une torche.

Quand ils furent tous deux en route, Isaac se tourna vers son père et lui

35 demanda : « Nous avons le bois et une torche, mais où se trouve le mouton nécessaire au sacrifice ?

– Dieu y pourvoira² », répondit Abraham en regardant les montagnes en silence.

Ils continuèrent à marcher et atteignirent le sommet de la montagne.

40 Là, ils dressèrent un autel en pierre et posèrent dessus le bois. Ni l'un ni l'autre ne parlait. Ensuite, Abraham s'assit et tourna longtemps le couteau dans sa main. Silencieusement il adressait à Dieu ses pleurs mais ne recevait aucune réponse. Les larmes jaillirent de ses yeux quand il se tourna vers son fils.

45 « Isaac, mon fils... » dit-il. En entendant son père prononcer son nom de façon si douce et d'une voix brisée, en voyant la peur qui assombrissait son regard, Isaac comprit pourquoi ils étaient venus et ce que Dieu avait ordonné.

Alors, Abraham allongea Isaac sur l'autel où le jeune homme resta parfaitement
50 calme.

Abraham regarda autour de lui ; il leva les yeux vers le ciel sans nuages.

Au loin, les serviteurs, minuscules silhouettes dans la brume bleutée, tenaient l'âne. Le père et le fils étaient seuls dans la montagne sous le ciel vide.

55 Abraham n'osa pas regarder Isaac mais il prit son couteau et le souleva, se préparant à frapper. Soudain une voix l'appela. Abraham se retourna : il connaissait cette voix, c'était la voix de l'ange de Dieu qui se répétait en écho tout autour de lui.

« Je suis là », dit Abraham. La voix se fit entendre à nouveau, calme et
60 sonore, et lui commanda : « Ne frappe pas le garçon car maintenant je

sais que tu crains Dieu. »

Abraham tomba à genoux et jeta le couteau sur les pierres près de l'autel.

La voix retentit et dit : « Tu ne m'as pas refusé ton fils, ton unique fils. »

Abraham regarda autour de lui et vit un bélier que ses cornes retenaient

65 prisonnier dans un buisson. Il prit alors le bélier et le sacrifia à Dieu à la place de son fils. Abraham appela cet endroit « Dieu providentiel ».

Alors l'ange de Dieu s'adressa à nouveau à Abraham : « Voici ce que le

Seigneur te dit : « Parce que tu n'as pas refusé de m'offrir ton fils unique,

ton fils bien-aimé, reçois ma bénédiction. Tes descendants seront aussi nombreux

70 que les étoiles dans le ciel et que les grains de sable au bord de la mer.

À travers eux, tous les peuples du monde seront bénis car tu m'as obéi. »

Ensuite Abraham et Isaac retournèrent chez eux.

Murray Watts, *La Bible racontée aux enfants*,

trad. Bénédicte Gojon et Gabriel Aymé © Deux Coqs d'Or, 2009.

1. Une idole : un faux dieu.

2. Dieu s'en occupera.